

BILBAÍNOS CON DIPTONGO

El médico del póster

JON URIARTE



No tiene aspecto de jubilado. De hecho sigue en su consulta. Pero acaba de colgar la bata del Athletic. Y se sorprende, discreto como es, ante tanto revuelo. Le explicamos la razón. Nadie ha ocupado durante tanto tiempo las paredes athleticzales. Jugadores y entrenadores iban cambiando. Pero él seguía allí. En el póster de la plantilla. Dispuesto a saltar si sonaba la alarma. Así es Paco Angulo. El hombre que sigue mostrando la sonrisa del niño que nació en la Maternidad de Soloakoete el 7 de abril de 1959. Es el hijo de Patxi y Josefina. Subraya con orgullo sus nombres. Ambos le inculcaron valores y una forma especial de entender la vida. La que dice que cada día es un partido por jugar. Como su propia historia, que comienza en la extinta Unión Soviética. Porque sus padres fueron niños de la Guerra.

Embarcados en 1937 en el 'Habana', su destino era Rusia. No se conocían. Pero el tiempo los unió. Y se enamoraron. A finales de 1956 regresaban a Bilbao. De aquella relación nacieron cuatro hijos. Txaro, que también es médico, Paco, Lilitana y Anuska. No hemos mencionado aún que el padre fue el mítico doctor Patxi Angulo. Sus años de estudio en tierras rusas hizo que se interesara por la medicina deportiva, cosa que vino bien cuando llegó al Club. Otro día hablaremos del aita, nacido en Barrenkale. Hoy toca hacerle del hijo.

Hasta los 14 años le dio al balón, pero intuyó que no lle-



Paco Angulo.

garía lejos. Su camino estaba en las aguas. Las del Colegio Trueba donde, además de hincar codos, nadó en su piscina de 25 metros demostrando maneras. Como federado compitió en natación y después en waterpolo tanto en este centro como en Landakuetza. Pero siguió con sus estudios y, tras acabar la carrera de medicina en Leioa, hizo prácticas en Cruces. La Fundación Vizcaya Pro-Cardiacos, dirigida por Miguel Iriarte, fue su destino por dos años.

Estamos en 1982. La muerte del padre supone un terrible golpe para la familia. Y para el Club. Lo sustituye el doctor Gorostidi. Ya en 1986 llegan las buenas noticias. El Athletic se convierte en su paciente. Primero en categorías inferiores y luego, coincidiendo con la llegada de Luis Fernández, en el primer equipo. No hay forma de sacarle una anécdota. Habla de jugadores, técnicos y dirigen-

tes igual que si estuviéramos en su consulta pidiendo un diagnóstico. Con discreción. Confiesa, eso sí, que Campa e Ipiña tienen mejor memoria y que rien juntos cuando comentan cosas de su oficio. Futbolistas quejicas y hasta hipocondriacos, amén de curiosidades varias que darían para varios libros.

Preguntamos por los árbitros. Con Paco siempre fueron correctos. De hecho, con los años, el respeto al médico deportivo es aún mayor. Si hablamos de recuerdos oscuros jamás olvidará un Palamós-Athletic. Empatando se salvaban ambos. Apuntaba a tarde tranquila, hasta que un delantero saltó en un córner y golpeó a Galdames en el peñasco, un hueso situado en la parte lateral del cráneo. Lo cuenta y se estremece. Por suerte acabó bien.

La clave está en no perder los nervios. Algo que aprendió cuando, estando Gorostidi enfermo y Kendall de entrenador, le tocó ser médico titular. Fue en casa del Betis. Lo que no deja de ser curioso. Porque su último partido tuvo lugar en el campo del Sevilla. Tiempo atrás había perdido a Muniaín, sin detallarle la razón, que si tenía a bien el brazaletes de ese día se lo entregara al final del encuentro.

El capitán parecía no recordarlo durante el calentamiento. No imaginaba que en la conjura inicial habían hablado de él y que en el brazaletes estaba escrito su nombre. Paco Angulo. El galeno templado que confiesa que guardaba los guantes que llevaba si ganábamos y se los ponía en el siguiente partido. Porque todo es poco para llamar a esa dama llamada suerte. La que deseamos tenga Paco Angulo el resto de su vida con sus hijos Ana y Martín y con su mujer Elisa. Al fin y al cabo es y será nuestro médico. Ese que siempre nos miraba, con ojos discretos, desde el póster del Athletic.

Piden al Parlamento que exija al Gobierno la sustitución inmediata de las furgonetas de la Ertzaintza

ERNE

El sindicato Erne va a presentar un escrito en el Parlamento de Vitoria para que exija al Gobierno vasco la «inmediata sustitución» de las furgonetas de la Ertzaintza, algunas de las cuales acumulan más de 20 años de vida. El último incidente con estos viejos vehículos ha sido el reventón de una rueda durante el dispositivo de vigilancia del festival musical BBK Live, en el monte Kobetas de Bilbao. En anteriores ocasiones, han

denunciado que algunos furgones tienen goteras y les entra agua en el interior; llevan las puertas atadas con bridas porque están rotas; no tienen aire acondicionado o no superan los 70 kilómetros por hora de velocidad. «Son furgonetas que no pasarían una ITV oficial», insisten.

La central advierte de que será responsable al vicelehen-dakari y consejero de Seguridad, Josu Erkoreka, «en caso de que suceda una tragedia por su uso». «Y acabaremos en los juzgados denunciando», afirman. Erne acusa a Erkoreka de «parálisis» por no dotar al parque móvil de la Policía autonómica de las «condiciones de seguridad» necesarias y tacha la situación de «escándalo».



Reventón de la rueda de una furgoneta en el BBK Live. e. c.

Detienen a una madre en Palma de Mallorca tras dar positivo en cocaína su hija de seis años

TAMBIÉN EN ALCOHOL

La Policía Nacional ha detenido este fin de semana en Palma de Mallorca a una mujer como presunta autora de un delito de lesiones, al haber dado su hija menor de edad positivo en drogas. La investigación se inició después de que los servicios de pediatría de un centro médico local alertasen de que una niña ingresada de 6 años había dado

positivo en cocaína en una analítica. Los facultativos añadieron que la pequeña podía encontrarse en un entorno de riesgo. Los agentes se entrevistaron con la menor en compañía de la pediatra y la asistente social. La niña les contó que supuestamente el día anterior consumió voluntariamente alcohol y cocaína en una fiesta en la casa de su madre, con la que convive. La menor ha quedado bajo la tutela de los servicios de protección de menores de Mallorca. La investigación sigue abierta para determinar si la ingesta de cocaína fue un hecho aislado o se trata de un consumo prolongado.

AV SISTEMAS

¡CONVIERTE TU CASA EN UN HOGAR INTELIGENTE!

Somos expertos en domótica, videoporteros, seguridad, CCTV y antenas para comunidades

Diseñamos, asesoramos, instalamos y mantenemos

94 421 94 65 · 94 441 07 97 · www.grupoavsisistemas.com